

# Luces y sombra de Josep Baselga

Cristina Saura

En el 2001, cuando tenía 23 años y mi madre murió de un cáncer, era estudiante de medicina y decidí que dedicaría mi carrera profesional a luchar contra esta enfermedad. Quería hacerlo con el mejor, y conseguí la plaza para formarme como médico residente en el hospital Vall d'Hebron donde en ese momento el jefe de servicio era el doctor Josep Baselga.

Durante la residencia y los años posteriores ya como médica adjunta del Servicio de Oncología, aprendí de él y del equipo del que se rodeaba tres cosas muy importantes. Aprendí a afrontar la enfermedad siempre de forma positiva ya que, a pesar de que la/el paciente esté en un estado incurable, su calidad de vida siempre se puede mejorar tratando sus síntomas y acompañándole con optimismo y ayudándole a ver las cosas positivas que, aunque parezca increíble, pueden rodear una situación muy dura. En segundo lugar, aprendí que para luchar contra la enfermedad hay que conocer bien al enemigo y por eso hay que estudiar mucho y trabajar en equipo con otros médicos, enfermeras e investigadores básicos y traslacionales. Cada uno con sus aportacio-

C. SAURA Jefa de la unidad de cáncer de mama del hospital Vall d'Hebron e investigadora principal del grupo de cáncer de mama del instituto VHIO

nes ve la enfermedad desde un ángulo diferente y sólo poniendo en común nuestros conocimientos avanzamos rápido y en la línea correcta hacia la curación del cáncer. Y en tercer lugar: que todo esto cuesta esfuerzo, mucho esfuerzo, pero merece la pena.

La exigencia de Josep Baselga hacia las personas que trabajába-

sufrido, a que la investigación siguiera llegando a nuestro país y a nuestras pacientes para que no dejaran de tener acceso a estudios clínicos con fármacos innovadores que las han ayudado a vivir más y mejor.

Hace una semana supimos el error que había cometido pero, ya para empezar, sorprendentemen-

vara de medir que hubiera aplicado a cualquier otro en esta situación. No puedo seguir callando como médica, investigadora ni persona ante la injusticia que está sufriendo en los medios de comunicación estos días. Josep Baselga tiene luces y sombras porque, a pesar de ser brillante, es una persona. Se ha equivocado y ha asumido su error.

Ha sido una fuente de inspiración para muchos y hemos aprendido a su lado una oncología diferente, que mira la enfermedad ca-



MSKCC / ARCHIVO

Baselga, en el hospital Memorial Sloan Kettering de Nueva York

mos con él era altísima, y las cosas se tenían que hacer bien, muy bien, para que él nos diera el visto bueno. Desde que se fue de Vall d'Hebron en el 2010 he tenido la suerte de seguir compartiendo pacientes y proyectos de investigación con él y no ha cambiado en absoluto. Es más, ha seguido ayudando desde los Estados Unidos, durante toda la crisis que hemos

te dados los estándares a que nos tienen acostumbrados aquí, este iba acompañado del reconocimiento del mismo. Josep Baselga nunca ha sido una persona convencional y, por tanto, esta semana el error se ha seguido de una decisión que le honra: la renuncia de su cargo en el hospital Memorial Sloan Kettering de Nueva York. Se ha aplicado a sí mismo la

Con él hemos aprendido una oncología diferente, que mira la enfermedad cara a cara y con la voluntad de vencerla

ra a cara y con la voluntad de vencerla. Su trayectoria de años como médico e investigador excepcional, poniendo el nombre de nuestro país en el mapa de la lucha contra el cáncer de mama, no debería cerrarse así. Aunque ahora somos conocedores de una sombra, la luz que ha irradiado durante tantos años no merece apagarse de esta manera. El cáncer no está vencido, nos queda mucho trabajo por delante y sería imperdonable dejar perder un soldado de los que se sitúa siempre en la primera fila del combate.

## España, líder en la última convocatoria de ciencia europea

JOSEP CORBELLA Barcelona

Siete de los cincuenta científicos financiados por el Consejo Europeo de Investigación (ERC) en su última convocatoria de Pruebas de Concepto trabajan en instituciones españolas. Estas convocatorias están destinadas a explorar oportunidades de negocio a partir de investigaciones científicas de excelencia. España se sitúa, con el Reino Unido, como el país con más proyectos financiados. Cuatro de los siete son del Barcelona Institute of Science and Technology (BIST), lo que convierte a esta institución en líder europea en la última convocatoria del ERC.

De los cuatro investigadores del BIST seleccionados, dos están adscritos al Institut de Recerca Biomèdica (Eduard Batlle y Àngel Nebreda) y otros dos, al Centre de Regulació Genòmica (Miguel Beato y Luis Serrano). Los otros tres investigadores españoles financiados son Albert Quintana, de la UAB; María Vallet-Regí, de la Universidad Complutense; y María J. Vicent, del Centro de Investigación Príncipe Felipe de València.

## Talleres de escritura de La Vanguardia

Aprende a seducir con las letras

Nueva edición

Disfruta con los talleres impartidos en la **Redacción de La Vanguardia** y dirigidos por la reconocida periodista, docente y escritora **Ada Castells**.



Escribir con estilo



Escritura de la actualidad



Las claves de la narrativa

¡Inscripciones solo online!  
[www.entradasdevanguardia.com](http://www.entradasdevanguardia.com)



PLAZAS LIMITADAS ¡INSCRÍBETE YA!

Precio especial para suscriptores